

**Syam**  
**Rue des Cyclamens**

**Fer FF1D - S1C0**  
**46.698445, 5.949005**

Dans le village de Syam, on peut découvrir une petite croix en fer forgé à structure unidimensionnelle, très simple. Elle est érigée - plantée - sur un mur de propriété privée le long de la rue des Cyclamens, au carrefour avec la route du Lavoir.



Cette croix était déjà là au début du XX<sup>e</sup> siècle puisqu'on peut la voir sur une carte postale ancienne de cette période. Le mur a manifestement été refait depuis, avec aménagement d'une sorte de petit piédestal circulaire engagé dans le mur (renflement).



La croix est en fer plat avec deux montants simplement superposés. Ils sont fixés l'un à l'autre par simple boulonnage.





Un motif représentant une couronne de rayons de gloire, en tôle de fer découpée, est placé au cœur de la croisée. Il est simplement fixé par un boulon au montant vertical.

Les trois branches libres sont identiques et de même longueur. À leurs extrémités, les fers sont aplatis et découpés de façon à obtenir une forme de cœur ou d'as de pique.



### **Conclusion**

Une petite croix simple, sans ambition, difficile à dater et qui fait contraste par rapport à la riche croix FF3D située devant l'église et datant, elle, de 1830.